# El gobernador dijo que el estado tiene la confianza de

las instituciones fi-

# En breve

nancieras y

bancarias.

#### **Ouerétaro**

Crecen exportaciones. Las exportaciones por fabricación de accesorios, aparatos eléctricos y equipo de generación de energía eléctrica alcanzaron un valor de 1,482.5 mdd en el primer semestre del 2022, un alza de 45.8% en relación con el primer semestre del 2021.

#### **Ouintana Roo**

## Reino Unido, mercado estratégico.

Empresas turísticas, asociaciones de hoteles y los ayuntamientos de Benito Juárez, Puerto Morelos, Solidaridad y Tulum participarán en la edición 43 de WTM de Londres, la feria de turismo más grande del mundo que reúne a 5,000 expositores de 182 países.

#### Nuevo León

China destaca en inversiones. La IED proveniente de China se está recuperando. En el primer semestre del 2020 alcanzó 33 4 mdd

# **Cuarto Informe de Gobierno**

# "Indicadores económicos de Jalisco superaron niveles prepandemia": Enrique Alfaro

La salud financiera sigue fortaleciéndose, ya que las agencias HR Ratings y Moody's aumentaron la calificación para la entidad que tiene un "perfil crediticio fuerte"



El mandatario estatal destacó que la entidad ostenta un ambiente de seguridad para la inversión. FOTO: ESPECIAL

Patricia Romo estados@eleconomista.mx

**Guadalajara, Jal.** "Jalisco rompió su propio récord en la actividad económica", e incluso sus principales indicadores económicos se encuentran por arriba de los que tenía en el 2019, antes de la pandemia, aseguró el gobernador Enrique Alfaro Ramírez durante la presentación de su Cuarto Informe de Gobierno ante el Congreso local.

Con base en el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el mandatario afirmó que Jalisco es la séptima entidad con más crecimiento en el segundo trimestre del año con 5.6% y es "la segunda entidad con más aportación real al crecimiento de la actividad económica nacional con 0.36".

Al respecto, el titular de la Secreta-

ría de Desarrollo Económico (Sedeco), Roberto Arechederra, dijo a El Economista que el 2022 será un "año histórico" en atracción de Inversión Extranjera Directa (IED), con la captación de 3,000 millones de dólares.

De acuerdo con el informe que presentó Alfaro Ramírez, de enero a septiembre de este año se crearon en Jalisco 77,648 empleos formales, cifra 15% superior al mismo periodo del 2021 y representa más del triple del promedio nacional en la creación de puestos laborales.

"Jalisco aporta 10 de cada 100 empleos generados en México", subrayó el titular del Ejecutivo estatal.

Mencionó que la tasa de desocupación de Jalisco se ha mantenido por debajo de la media nacional, y al segundo trimestre de este 2022 se encuentra en 2.3%, nivel inferior al que tenía antes de la pandemia.

En materia de exportaciones, dijo, el 2021 cerró con ventas al exterior por 30,432 millones de dólares, cifra superior a las exportaciones prepandemia; en tanto, al cierre del 2022 la entidad prevé alcanzar 34,209 millones de dólares.

### **Finanzas**

Con relación al manejo de las finanzas en el estado, el gobernador Enrique Alfaro indicó, con base en la evaluación de Presupuesto Basado en Resultados (PBR) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP), que en el 2020 Jalisco se encontraba en el lugar 19 en ese indicador y "hoy tenemos 93.2% en la medición 2022 y estamos en el cuarto lugar en porcentaje de implementación del PBR".

Destacó que la salud financiera de Jalisco sigue fortaleciéndose, ya que las agencias calificadoras HR Ratings y Moody's aumentaron la calificación para la entidad que tiene un "perfil crediticio fuerte; tenemos la confianza de las instituciones financieras y bancarias y según las evaluadoras, tenemos un ambiente de seguridad para la inversión".

Sobre la deuda pública, Alfaro Ramírez aclaró que, con base en datos de la SHyCP, Jalisco es el decimotercer estado con menor nivel de deuda pública; se ubica en la posición número 11 en cuanto a servicio de la deuda y obligaciones sobre ingresos de libre disposición y "es la octava entidad con menor nivel por debajo de la media nacional en el indicador de obligaciones a corto plazo y proveedores y contratistas sobre ingresos totales".

En tanto, en deuda per cápita, dijo, Jalisco tiene el lugar 16 en deuda por cada ciudadano con 3,547 pesos, mientras la Ciudad de México tiene un nivel de deuda per cápita de 10,128 pesos y Nuevo León tiene 14,471 pesos de deuda por cada ciudadano".